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Protokoll 42. ordentliche Mitgliederversammlung vom 17. November 2017 
------------------------------------------------------------------------------------------ 
 
1. Begrüssung 
Christian Flury begrüsst die vielen Anwesenden und eröffnet die Versammlung. 
 
2. Wahl des Protokollführers und der Stimmenzähler 
Albert Engi : Protokoll, Guy Nunige und Franz von Aesch : Stimmenzähler 
 
Das Protokoll der letztjährigen Versammlung und auch der Jahresbericht des 
Präsidenten werden einstimmig genehmigt. 
 
3. Jahresrechnung 
Thomas Wagenführ präsentiert uns die Jahresrechnung und gibt Erklärungen 
zu den wichtigsten Positionen. 
Wir haben im Berichtsjahr viel investiert. Der Gesamt-Aufwand betrug rund 
CHF 110'000.-, die Einnahmen rund CHF 36'000.-.  
Aufwand:   - Ausbau Beleuchtung Nachtloipe  CHF 75'000.- ,  
                   - Unterstützung Loipe Chaiseren    CHF 15'000.- , 
                   - zwei Webcams                              CHF   8'000.- . 
                   - Strom Nachtloipe                          CHF   2'500.- .  
Ertrag:        - Mitgliederbeiträge und Spenden  CHF  36'000.- . 
                     sehr erfreulich, dass die Spenden zugenommen haben im 
                     Vergleich zum Vorjahr.  Vielen Dank. 
Das Vermögen beträgt rund CHF 136'000.- .  
Wir haben noch immer über 1'000 Mitglieder, obwohl die Zahl etwas rückläufig 
ist. 
 
4. Abnahme der Jahresrechnung und Bericht der Rechnungsrevisoren 
Claudio Viglino berichtet über die erfolgte Revision durch ihn und Thomas 
Meisser und verdankt die gute Arbeit von Thomas Wagenführ. 
 
Sowohl die Abnahme der Jahresrechnung wie auch der Bericht der Revisoren 
und die Entlastung des Vorstandes werden von den Anwesenden einstimmig 
genehmigt. Keine Fragen seitens der Mitglieder. 
 
5. Budget und kommende Investitionen 
im kommenden Jahr sind keine grösseren Ausgaben geplant. Trotzdem fallen  
rund CHF 17'000.- Jahreskosten an.  
Nach nunmehr 9 Jahren Unterstützungsbeiträgen an den Unterhalt der  
Chaiseren-Loipe haben wir im Vorstand entschieden, dies nicht weiterzuführen. 
Wir wollen das Vermögen etwas aufstocken, um neue Projekte unterstützen zu 
können. Wir sind offen für neue Ideen, Visionen.  
 
 

!



6. Aktuelles vom Langlaufsport 
 
25.11. - 3.12.2017           Blick Langlauftage Davos 
9./10. Dezember  2017    Davos Nordic  / Weltcuprennen,  
                                         und Daehlie Kids-Event 
13. Januar 2018               Nordic day 
10./11. Februar 2018       Swiss Cup in Klosters 
18. Februar 2018             Sertig Classic 
 
Norbert Gruber gibt uns Informationen bez. Loipennetz: 
 
- die Wolfgang Loipe wurde im Sommer verbreitert/ausgebaut. 
  in diesem Winter Versuch, sowohl klassisch wie auch skating- 
  Loipe anzubieten. 
- der "Cologna-Stutz" wurde verbreitert. 
- Verbindung Bünda-Schlaufe / Hennaleitere 
 
Snowfarming: 
Norbert zeigt uns einen interessanten Film, wie die Loipe mit dem über- 
sommerten Kunstschnee entsteht.  
Sehr grosser Erfolg nach der Erweiterung, seit Ende Oktober 
4 km - Loipe sehr intensiv genutzt von vielen Nationen (Weltcup-Läufer/innen 
aus aller Welt), aber auch von vielen ambitionierten Läufer/innen und von 
Hobby-Sportler/innen. 
Von den in diesem November anwesenden Langlauf-cracks wurden insgesamt 
128 Weltcup-Siege erzielt!! Da war also wirklich die Weltelite in Davos. 
ab morgen, 18.11.2017,  werden die Zeitfenster auf der Flüela-Loipe aufgehoben 
und sie ist für alle offen. Ebenso ist die ca 1,6 km lange "Nachtloipe" ab  
Waldhuus präpariert und offen.   
Traumhaft schöne Loipen! 
 
7. Varia und Umfrage 
Auf die Frage eines Mitglieds , ob sich der Teppich beim Strassenübergang 
Bünda bewährt habe und das Projekt weitergeführt wird, antwortet Norbert: 
wir hatten Probleme mit dem Teppich und versuchen es nun in diesem Winter  
mit Gummimatten. Hat den Vorteil, dass kleine Steinchen runterfallen können und 
hoffentlich auch die Schneeräumungsmaschinen die Matte nicht beschädigen. 
Es ist ein weiterer Test, wir wollen Lösungen finden. Sollte sich diese neue 
Variante bewähren, werden wir auch an anderen Uebergängen versuchen, solche 
einzusetzen. 
 
Im Anschluss an den offiziellen Teil der Versammlung: 
Blick hinter die Kulissen des neuen Nationalen Leistungszentrums Davos der 
Schweizer Langläuferinnen und Langläufer. 
Christian Flury und der Nachwuchsathlet Cédric Steiner zeigen uns, welche 
Trainingsmöglichkeiten sie haben, anhand von Kurzfilmen auch das neue 
Laufband, Kraftraum, Wechselbäder etc. 
Sehr eindrückliche Ausführungen von einem total aufgestellten Cédric... 
 
Zuguterletzt: das traditionelle Pasta Buffet. 
Davos, 19.11.2017 


